
[18.10.2OO2]  Я  не  могу
запретить больным благодарить
врачей  за  оказанные  услуги.
М.Мамытов
Из  интервью  министра  здравоохранения  республики  проф.
М.Мамытова:
 
…По Кыргызстану у нас более 700 групп семейных врачей, около
50 центров семейных врачей. И, тем не менее, в республике не
хватает как раз специалистов по семейной медицине, даже в
Бишкеке,  не  говоря  уже  об  отдаленных  районах.  Сегодня  мы
найдем именно в этой сфере около ста вакансий по Кыргызстану.
А узкими специалистами город забит, все места заняты даже в
пригороде.  Но  в  отдаленных  районах  с  трудоустройством  нет
проблем.  Конечно,  для  нейрохирургов,  кардиологов  и  в
отдаленных  районах  не  найти  работы  —  там  нет  подобных
специализированных  учреждений….
 
…В  2002  г.  закончили  обучение  616  врачей,  2996  средних
медицинских работников. Вместе с тем, из-за низкой заработной
платы медицинских работников, отсутствия механизмов социальной
защиты  имеются  проблемы  с  укомплектованием  врачебных
должностей  в  сельской  местности,  особенно  в  отдаленных
районах.
 
До  сих  пор  госадминистрациями  на  местах  не  разработаны
механизмы закрепления молодых специалистов в сельских регионах
(социальные  льготы),  поэтому  большинство  выпускников
медицинских  факультетов  сконцентрировано  в  городах…
 
…Я не могу запретить больным благодарить врачей за оказанные
услуги,  операцию.  Другое  дело,  если  врачи  занимаются
вымогательством.  Будут  факты,  мы  готовы  строго  наказать
врачей. Но я бы хотел сказать, что больные и их родственники
финансируют не самого хирурга или лечащего врача, а в первую
очередь саму операцию. Сегодня положение таково, что стоимость
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любой, даже несложной, операции очень высока. Я специально не
считал, но только перечень самых необходимых затрат тянет на
3-4 тысячи сомов. Это не считая амортизационных отчислений за
медтехнику  и  помещения,  электроэнергию,  заработной  платы
хирургов. Для сравнения скажу, что одна операция на головном
мозге  в  Германии  стоит  $15-16  тыс.,  в  Москве  и  Санкт-
Петербурге  такая  операция  стоит  $4-5  тыс.  Я  понимаю,  что
положение наших людей таково, что мы вообще не можем говорить
о какой-то фиксированной плате за подобного рода операции. У
нас, конечно, тоже есть калькуляция затрат, но мы не можем ее
объявить, потому что больные просто этого не выдержат…
 
…Мы практически все лекарства получаем извне, порядка 97%. Все
лекарства, поступающие законным путем, облагаются налогом на
добавленную стоимость — НДС, и потому естественно, они дороже
тех  лекарств,  которые  поступают  в  республику  контрабандно.
Контрабандные лекарства стараются быстрее сбыть, а потому и
продают их дешевле. Но именно такие препараты брать опасно,
так как они не проходят анализа на качество и безопасность в
нашей контрольной лаборатории. К сожалению, около 60% всех
лекарств поступают к нам контрабандным путем. Мы не обладаем
такими  полномочиями,  чтобы  запрещать,  конфисковывать
нелегальные лекарства. Для этого есть таможенные органы…
…На сегодня по республике на лечение должно быть выделено 97
млн. сомов из республиканского бюджета, мы же получили всего
37%! Поступление денег на лечение по ОМС еще хуже. Вот поэтому
и получается, что люди сами вынуждены покупать лекарства. Наши
руководители  финансовых  ведомств  объясняют  эту  ситуацию
временными  затруднениями.  Мол,  долг  перекроют.  Но  в
реальности, деньги вряд ли придут. Может, часть задолженности
покроют взаимозачетами…
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